

## Al bajar la calificación del soberano se ve reflejado en los bancos: José Angel Montaña

**Extracto de la entrevista con José Ángel Montaña, vicepresidente Senior Analyst de Moody's Investors Service, en el programa "Ganadores y perdedores", conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.**

SUSANA SAENZ: Y la calificadora Moody's redujo de A3 a Baa1 los ratings de deuda de depósito y de emisor de largo plazo en escala global, moneda local y extranjera, de BBVA, Banorte, Santander, Citibanamex, HSBC, Banobras, Nafin, Bancomext y el Fondo de Garantía de Depósitos, el IPAB.

La agencia calificadora comentó que estas acciones se dan debido a la relación que existe entre la calificación de los bancos con la del soberano. Añadió que la propagación global del coronavirus está dañando la actividad económica, particularmente en el primer semestre de este año.

Para hablar al respecto, saludo a José Ángel Montaña, vicepresidente Senior Analyst de Moody's Investors Service. Qué tal, muy buenas tardes José Ángel.

JOSÉ ÁNGEL MONTAÑO: Muy buenas tardes a todos.

SUSANA SAENZ: Pues bueno, estas bajas fueron, como lo decíamos de deuda, de depósitos y de emisor de largo plazo en escala global, moneda local y extranjera. ¿Qué otros factores tienen que ver con esta baja en la calificación, además de la relación con la baja del soberano?

JOSÉ ÁNGEL MONTAÑO: Bueno, como lo acabas de señalar, obviamente la principal razón es el apoyo que nosotros en las calificaciones de los bancos estamos asignando precisamente por el apoyo que podría darles el gobierno federal mexicano a los bancos.

Esto robustece, por decirlo de alguna manera, las calificaciones y obviamente al bajar la calificación del soberano, obviamente se ve reflejado en una baja de calificación en los bancos y en el IPAB en este caso.

Adicional y por eso mantenemos una perspectiva negativa, existe la posibilidad de una baja adicional tanto del soberano y como un deterioro que podría darse también en lo que nosotros le llamamos el marco creativo de operación de los bancos, que obviamente podría debilitar sus métricas financieras.

Sin embargo, en estos momentos pensamos que la banca en general tiene sólidos fundamentos, se encuentra relativamente bien capitalizada, ha sido rentable en los últimos años y esta crisis obviamente complicada para todos en función de cuánto durará y la profundidad y la duración de la misma, pero encuentra a los bancos relativamente bien posicionados.

Si comparamos a los bancos con otros de la región, la banca mexicana se encuentra relativamente bien posicionada, por eso las calificaciones intrínsecas con base en la calificación que se anunció ayer por la noche, se afirmaron por parte de nosotros la calificadora, sin embargo, dado el apoyo, insisto, el apoyo sistémico que recibirían potencialmente en caso de que fuera necesario del gobierno, se debilita ante la baja calificación de la calificación soberana de México y por eso en consecuencia se redujeron las calificaciones de los bancos.